

5443

2 CRONICA

Arte y Cultura

Perfil humano y cultural del padre Vega Gutiérrez

El padre Pedro Vega Gutiérrez es una verdadera institución regional y quien no lo conoce al visitar La Serena tendrá un motivo cierto para regresar a la tierra de los calveles y las campanas. Hombre querido y respetado, por moros y cristianos, por su firme y dinámica adhesión a Cristo, y su permanente actividad cultural y literaria. Nacido en Tulahuén, pequeño caserío al interior de Ovalle, en septiembre de 1901, ha permanecido en su región desempeñando su apostolado pastoral: Vicuña, Chaharal, Salamanca, Mincha, Huantil, Huamalata y Tongoy.

Pertenece a esa pléyade de sacerdotes que ha enriquecido el acervo literario nacional, émulo de Luis Felipe Contardo, Eduardo Leccuri, Francisco Donoso, Bernardo Cruz Adler, Bernardino Abarzúa, José Miguel Ibáñez Langlois, etc., su producción abarca el reportaje, la poesía y el ensayo.

Ha publicado: "Tulahuén y sus hijos", 1976, reportaje a su tierra natal; "Cantos del azul, la tierra y el mar", 1981, su primer poemario, al que seguirá en 1986 "En la senda del pan y la paz de cada día", de temática variada, donde aparecen algunos de sus poemas traducidos al francés, al alemán y al serbio-croata, junto a trozos en prosa referidos a su misión evangélica, que complementa con fotografías alusivas a su apostolado. De este libro espigamos los primeros versos de su soneto "Esto quiero", pág. 4, como signo de su profesión de fe poética:

"me han pedido que cante lo que siento/ (Dado que siempre siento lo que canto)/ Que diga cuánto ha sido el sufrimiento/ O las rosas del camino santo,

"Verdad que hacer volar el pensamiento/ En alas de la loca fantasía/ Es cosa fácil... Pero el viento/ arrastra el verso que el amor nos avía".

También en 1986 publica su libro de lecturas "Con los brazos abiertos, siempre junto a tí" y en 1987, sus semblanzas literarias "Pan de mujer", con un estudio sobre diez años de poesía femenina en la Cuarta Región (1975-1985). Interesante boceto de doce poetas, entre las que destacamos a Juana Baudoin M., María Magdalena Silva y Aida Pérez de Fuentes, nacidas en Valparaíso y Viña del Mar, respectivamente.

La obra más reciente es su ensayo "Sea Ud. periodista", editado el año pasado, que en un centenar de páginas muestra otra de las facetas de este hombre múltiples dedicado al periodismo, desde su primera incursión en Chaharal, donde funda un periódico, hasta los nueve años que dirigió "El Día" de La Serena. Director fundador del importante rotativo de la "ciudad de las letras", el padre Pedro Vega Gutiérrez, firmó el editorial de su primer número el 1° de abril de 1944 y en igual fecha, en 1953, dejó el cargo para continuar sirviendo a Dios con mayor dedicación.

En las páginas de "Sea Ud. periodista" está presente el vivaz y ameno comunicador que es el padre Vega Gutiérrez en sus interesantes capítulos, como "La comunicación, ciencia o arte?".

CCC 161827

2

31-V-1988

3

4

5

6

7

8

Perfil humano y cultural del padre Vega Gutiérrez [artículo]

Pedro Mardones Barrientos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Mardones Barrientos, Pedro, 1928-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Perfil humano y cultural del padre Vega Gutiérrez [artículo] Pedro Mardones Barrientos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile